



GEMEINDE BIRGITZ **KUNDMACHUNG**

über die Gemeinderatssitzung am Mittwoch, dem 09.09.2015
abgehalten im Sitzungszimmer / Gemeindeamt

Beginn: 20.00 Uhr

Ende: 21.50 Uhr

Anwesende: Bgm. Luis Oberdanner, und die Gemeinderät/-innen, Thomas Zöttl (Ersatz für GV Anton Schweighofer), Herbert Jordan, GV DVw Josef Strasser, Dr. Andrea Sejkora, Ing. Bernhard Stibernitz, Vzbgm. Heinz Haid, Werner Dilitz, Wolfgang Schweighofer, GV Markus Haid, Ing. Wolfgang Steiner, Wolfgang Schmid (Ersatz für Stefan Pirchner) – reihum

Abwesend: GV Anton Schweighofer, Stefan Pirchner, Gerhard Abentung (alle entschuldigt)

Schriftführer: AL Michael Muglach

Der Bürgermeister begrüßt die anwesenden Mitglieder des Gemeinderates, die Ersatzmandatäre, Herrn Bmst. Ing. Robert Haid von der Firma Stimpfl Baumanagement GmbH sowie den Schriftführer und eröffnet die Sitzung.

Tagesordnung

1. Barrierefreies Dorfzentrum samt Vorplatzgestaltung – Beratung und Beschlussfassung zu den vorliegenden Angeboten

Bürgermeister Luis Oberdanner überreicht den Gemeindefraktanten zur Einsicht die aktuellen Planunterlagen, betreffend das Bauverfahren „Barrierefreies Dorfzentrum samt Vorplatzgestaltung“. Die seitens der Firma Stimpfl Baumanagement GmbH ausgefertigten Angebotsübersichten wurden den Mandatären bereits im Vorfeld zur Kenntnis übermittelt. Der Bürgermeister teilt mit, dass die ursprüngliche Grobkostenschätzung, aufgrund der baulichen Gegebenheiten und Vorschriften, von diversen Auflagen seitens des Bundesdenkmalamtes sowie der Änderungswünsche des Gemeinderates, deutlich überschritten wird. Die zeitliche Verzögerung des gesamten Bauprojektes wird damit begründet, dass im Vorfeld diverse Genehmigungen seitens der zuständigen Behörden und Sachverständigen eingeholt werden mussten. Bmst. Ing. Robert Haid erläutert in weiterer Folge die vorliegenden Angebote und betont hierzu, dass mit den betroffenen Firmen bis dato noch keine Nachverhandlungen geführt wurden, da zuerst die Meinung des Gemeinderates, bezüglich der weiteren Vorgangsweise in dieser Bausache, eingeholt werden muss. Der Gemeinderat diskutiert sodann die Möglichkeiten für diverse Einsparungsmaßnahmen, jedoch ist man sich einig, dass beim geplanten Projekt nicht viel Einsparungspotential besteht und dieses wohl nicht alltägliche Großprojekt in einer sinnvollen und qualitativ hochwertigen Ausführung erfolgen soll. GR Wolfgang Steiner gibt zu Protokoll, dass die äußere Gestaltung unbedingt innerhalb des Gremiums des Gemeinderates entschieden werden soll. Weiters wird eine Bauausführung während des Sommers und der damit verbundenen Ferienzeit befürwortet. Bürgermeister Luis Oberdanner teilt hierzu mit, dass die Gemeinde bei einem Baubeginn im Jahr 2016 ca. 160.000,00 EUR an Fördermittel verlieren würde.

GR Herbert Jordan beklagt, dass die aktuell vorliegenden Unterlagen nicht zur Gänze in der Sitzungsmappe zur Einsichtnahme bereitgestellt wurden und somit keine Entscheidung getroffen werden kann. Weiters wird die fehlende Bedeckung im Voranschlag des Rechnungsjahres 2015 bemängelt. Der Bürgermeister teilt diesbezüglich mit, dass dieses Großprojekt, wie auch viele in der Vergangenheit, über mehrere Jahre finanziert werden muss. Nach weiteren Wortmeldungen stellt der Bürgermeister den Antrag auf Zustimmung der vorliegenden Planunterlagen sowie für die weitere Bearbeitung bzw. Verhandlung mit den Angebotslegern, durch die Firma Stimpfl Baumanagement GmbH. – 5 Ja, 1 Nein, 6 Enthaltungen

GR Herbert Jordan begründet sein Nein damit, dass keine vorherige Einsicht in die aktuell vorliegenden Planunterlagen möglich war und keine ausreichende Bedeckung für dieses Projekt genannt werden kann.

2. Anfragen, Anträge, Allfälliges

- GR Wolfgang Schweighofer erkundigt sich über den aktuellen Stand, betreffend die Sanierung der Quellen. Bürgermeister Luis Oberdanner teilt hierzu mit, dass sich die Quellsanierung derzeit im Behördenverfahren befindet und noch kein genauer Baubeginn genannt werden kann.
- GR Herbert Jordan ersucht um Information, bis wann das verlegte Glasfasernetz im Bereich Rohracker genutzt werden kann. Der Bürgermeister gibt bekannt, dass derzeit noch kein Anschluss an das überörtliche Glasfasernetz besteht bzw. möglich ist. Ein genauer Zeitpunkt steht deshalb noch nicht fest.
- GR Wolfgang Steiner erkundigt sich über den Stand in Sachen Friedhofsanierung und Eislaufplatz. Zu den genannten Punkten teilt der Bürgermeister mit, dass die Friedhofsanierung aus zeitlichen Gründen noch nicht erfolgt ist. Die Errichtung einer Eisschicht wird, wenn es die Witterung zulässt, in diesem Jahr im Beisein der bauausführenden Firma versucht werden.
- Weiters bemängelt GR Wolfgang Steiner, dass die Hecken beim Friedhofparkplatz zu hoch sind und zu weit in Richtung Landesstraße wachsen und so die Verkehrssicherheit bei der Ausfahrt aus dem Parkplatz stark eingeschränkt ist. Dieser Mangel wird zur Prüfung bzw. zur Erledigung an die Gemeindearbeiter weitergeleitet.
- GR Bernhard Stibernitz bemängelt, dass bei Umlaufbeschlüssen kein Abstimmungsergebnis mitgeteilt wurde. Dies wird seitens des Gemeindeamtes nachgeholt und die jeweiligen Ergebnisse den Gemeindemandaten per E-Mail mitgeteilt.
- GR Wolfgang Schweighofer ersucht um Aufklärung, bezüglich der kürzlich stattgefundenen Wegsanierung beim Forstweg Richtung Birgitzer Alm. Bürgermeister Luis Oberdanner gibt bekannt, dass die genannte Sanierung das Gemeindegebiet von Götzens betroffen hat und nur ein Teil auf Birgitzer Gemeindegebiet mitsaniert wurde.
- GR Andrea Sejkora teilt mit, dass sich der Steinachweg Richtung Panoramaweg aufgrund der vergangenen Unwetter in einem schlechten Zustand befindet. Dem Bürgermeister ist dies bereits bekannt und die Sanierung wird ehestmöglich erfolgen.
- Vzbgm. Heinz Haid ersucht um Information bezüglich der Fortschreibung des örtlichen Raumordnungskonzeptes. Bürgermeister Luis Oberdanner teilt mit, dass die weitere Bearbeitung im Monat September erfolgen wird.
- GR Bernhard Stibernitz wünscht mehr Information bezüglich der Kinderbetreuung in der Gemeinde Birgitz. Der Bürgermeister teilt mit, dass seit Beginn des Schuljahres zusätzlich zum Mittagstisch auch eine schulische Tagesbetreuung angeboten wird. Aufgrund der gesetzlichen Vorschriften, erfolgt die Betreuung des Mittagstisches ab sofort durch das Personal des Kindergartens.
- GV Markus Haid erbittet um Information bezüglich der Anstellung eines Lehrlings. Bürgermeister Luis Oberdanner hält fest, dass die besagte Anstellung mit Beschluss des Gemeinderates vom 17.06.2015 abgelehnt wurde.

- Weiters erkundigt sich GV Markus Haid über den aktuellen Status betreffend die noch ausständige Rechnungsprüfung der Gemeindegutsagrargemeinschaft Birgitz. Diesbezüglich ist bereits eine Besprechung bei der Agrarbehörde geplant. Ein Prüfbericht wird ehestmöglich erfolgen.

Der Bürgermeister:



angeschlagen am: **29. SEP. 2015**
abgenommen am: **15. OKT. 2015**